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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kita, 

Jugend und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 17.08.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:15 Uhr 

 Ort, Raum: Beginn der Sitzung in Zahrensdorf, dann Fortsetzung der 

Sitzung am Weg der Jugend, dann Fortsetzung der Sitzung 

im Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: SKJS/004/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Frau Gudrun Dyrba  

 Stadtvertreter/in 

Frau Hannelore Basedow  

Herr Wolfgang Mieck  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Marcus Siebart  

 Verwaltung 

Herr Jörn Pamperin  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Stadtvertreter/in 

Frau Andrea Leveknecht  

Herr Sven Thiel  

 Verwaltung 

Frau Susann Mahnke  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Besichtigung der Sportanlage in Zahrensdorf 

 3   Besichtigung der Sportanlage am Weg der Jugend 

 4   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 5   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 22.06.2021 

 6   Bericht der Verwaltung 

 7   Einwohnerfragestunde 

 8   Anfragen 

 10   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 11   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 12   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

    

 

Frau Dyrba eröffnet die Ausschusssitzung in Zahrensdorf und stellt fest, dass form- und fristge-

recht geladen wurde. Sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, die Gäste und Frau Poltier 

sowie Herrn Pamperin von der Stadtverwaltung. Der Ausschuss ist mit vier Mitgliedern be-

schlussfähig. Herr Thiel fehlt entschuldigt. 

 

 

 

 

 

 

zu 2 Besichtigung der Sportanlage in Zahrensdorf 

 

    

 

Die Sportanlage in Zahrensdorf wird besichtigt. Die Aufstellung der Schulcontainer verzögert 

sich. Laut dem neuesten Zeitplan soll am 13.12.2021 alles fertig sein, so dass der Umzug erfol-

gen könnte. 

 

 

 

 

 

zu 3 Besichtigung der Sportanlage am Weg der Jugend 

 

    

 

Die Sportanlage am Weg der Jugend wird besichtigt. Insgesamt wird das große Potential her-

vorgehoben, das auf diesem von der Stadt erworbenen Gelände perspektivisch vorhanden ist. 

Allerdings sind hohe Investitionen erforderlich.  
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zu 4 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

    

 

Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis:  4/0/0 

 

 

 

 

zu 5 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 22.06.2021 

 

    

 

Die Sitzungsniederschrift wird ungeändert gebilligt. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis:  4/0/0 

   

 

 

 

zu 6 Bericht der Verwaltung 

 

Herr Pamperin trägt die Schülerzahlen per Schuljahresbeginn 02.08.2021 vor: 

*Grundschule Ludwig-Reinhard: 65 Erstklässler, insgesamt 239 Schüler*innen  

*Grundschule „An den Eichen“: 57 Erstklässler, insgesamt 231 Schüler*innen  

*Regionale Schule Rudolf Tarnow: 148 Fünftklässler, insgesamt 515 Schüller*innen 

 

Die Kita-Bedarfsplanung des Landkreises liegt dem Ausschuss im Entwurf vor und beinhaltet 

einen prognostizierten Rückgang der Kinder bis 2035 um ca. 20 %. Die Stadt Boizenburg/Elbe 

wird hierzu Stellung nehmen und erläutern, dass im Zuge der entstehenden Neubaugebiete mit 

Zuzug zu rechnen ist und damit wieder mehr Kinder geboren werden könnten.  

 

Auch die Schulentwicklungsplanung vom Landkreis liegt dem Ausschuss als Entwurf vor. Der 

Kreis geht davon aus, dass das neue Grundschulzentrum nach Fertigstellung ausreichen wird 

und damit die Grundschule „An den Eichen“ in vier Jahren keine Kinder umfasst. Hierzu muss 

sich die Stadt Boizenburg positionieren.  

Die Regionale Schule wird in 3 Jahren laut Entwurf mit 565 Kindern belegt. Die Zahlen des 

Landkreises weichen allerdings von den ursprünglich ermittelten Zahlen der Schul-AG (ca. 800 

Kinder) ab. Die Schul-AG wird sich kurzfristig auch mit der Planung beschäftigen.  
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Der zusätzliche Klassenraum an der Grundschule „An den Eichen“ ist fertiggestellt. Die elektro-

nische Tafel wird noch von der KSM geliefert. Auf Grund von Lieferschwierigkeiten wird dies 

noch etwas dauern. 

 

Die neue Schulkapazitätsverordnung M-V wurde an den Ausschuss verteilt. Hier wird weiterhin 

mit 1,9 qm pro Schüler (m/w/d) gerechnet. 

 

Der Skaterpark bleibt vor Ort bestehen.  

 

Es wurde letzte Sitzung von Herrn Siebart angefragt, ob der Basketballplatz nicht an einer ande-

ren Stelle wiederaufgebaut werden könne. Dies wurde seitens der Verwaltung geprüft und ist 

leider nicht möglich. 

 

Es erfolgt derzeit eine erneute Ausschreibung der Stelle des Fachbereichsleiters Bildung und 

Freizeit (m/w/d). 

 

Auf die ausgeschriebene Stelle für den Streetworker (m/w/d) sind drei Bewerbungen eingegan-

gen. Hier soll am 26.08. die Ermächtigung für den Hauptausschuss durch die Stadtvertretung 

erteilt werden, die Stelle zu besetzen, damit die Vorstellungsgespräche mit dem Hauptaus-

schuss geführt werden können. 

 

Für die Erweiterung der Rudolf-Tarnow-Schule wurde der Bauantrag gestellt. Angedacht ist, 

dass der Altbau der Rudolf-Tarnow-Schule (ohne den Stelzenanbau) innerhalb der nächsten 2-3 

Jahre ertüchtigt wird, um die Digitalisierung zu gewährleisten. Derzeit ist ein Planer für diese 

Umsetzung ausgeschrieben (zusammen mit der Grundschule „An den Eichen“). 

 

In Zahrensdorf soll ein Klassensatz Apple i-Pads aus dem Bundesprogramm für die Grundschule 

eingesetzt werden. 

 

Die gemäß neuem Förderprogramm geförderten Lehrerendgeräte sind Eigentum des Schulträ-

gers und nur für den Unterricht gedacht, da personenbezogene Daten (z.B. elektronische Klas-

senbücher) nicht gespeichert werden dürfen. Für alle drei Schulen wurde seitens der Verwaltung 

der Gesamtbedarf an Lehrerendgeräten ermittelt. Diese werden durch die KSM beschafft. 

 

Frau Poltier ergänzt, dass zum Grundschulzentrum alle Bauanträge gestellt worden sind. Die 

von der Baubehörde hierzu gestellten Nachforderungen sind in Arbeit.  

Hierzu weiß Herr Pamperin, dass bereits eine Fördermittelzusage aus dem Programmjahr 2021 

in Höhe von 10,69 Mio. Euro für Schule, Hort und Sporthalle eingegangen ist. 

 

Ferner berichtet Frau Poltier, dass bei den Untersuchungen für Bauteil C (Hort/Sporthalle am 

Wall) gesundheitsschädliche Emissionen festgestellt worden sind, weswegen die Halle sofort 

geschlossen werden musste. Die Sanierung der Materialien wird bei dem Umbau berücksichtigt. 

Alle Vereine, die die Halle sonst nutzen, konnten anderweitig mit Räumlichkeiten versorgt wer-

den. Der Bürgermeister hat die Sportanlage in Zahrensdorf ab dem 03.08.2021 zur Verfügung 

gestellt.  
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zu 7 Einwohnerfragestunde 

 

Herr Schlegel erkundigt sich, was die tatsächlichen Aufgaben des neuen Streetworkers (m/w/d) 

sein werden. Herr Pamperin entgegnet, dass er Streetwork-Arbeit machen, Konzepte erstellen 

und die Jugendlichen unterstützen soll. In der Stellenausschreibung waren die Aufgaben aufge-

führt. 

 

Herr Schlegel erkundigt sich, ob sich die Bürgermeister-Kanditaten offiziell vorstellen. Es wird 

entgegnet, dass dies nicht im SKJS-Ausschuss angesiedelt sei. 

 

Herr Schlegel möchte über das City-Management informiert werden und es wird darauf hinge-

wiesen, dass hier der WTK der zuständige Ausschuss ist. 

  

 

   

 

 

 

zu 8 Anfragen 

 

Herr Mieck möchte wissen, wie die Breitbandanbindung für den digitalen Unterricht an der Con-

tainerschule in Zahrensdorf sein wird? Herr Pamperin erkundigt sich. 

 

Herr Siebart erkundigt sich hinsichtlich des neuen Klassenraumes an der Grundschule „An den 

Eichen“, ob hier eine Nutzung ohne Tafel überhaupt möglich ist? Wann wird das Whiteboard 

geliefert? Gibt es bis dahin eine Tafelalternative? Herr Pamperin erkundigt sich. 

 

Herr Siebart fragt bezüglich der Sportanlage Zahrensdorf an, ob der Grünspan von den Laufbah-

nen entfernt wird und ob bei der Weitsprunganlage der Absprungbereich auf Unebenheiten 

überprüft wird. Er sieht bei beiden Handlungsbedarf. Herr Pamperin erkundigt sich. 

 

Herr Siebart spricht das Kontorhaus am Fährweg 5 an und möchte den Sachstand wissen. Frau 

Poltier geht auf den Sachstand ein: Zurzeit ist eine Änderung des entsprechenden Flächennut-

zungsplanes in eine Mischbaufläche in Arbeit. Die Planung wird im September im Ausschuss für 

Stadtplanung, Regionalplanung und Umwelt beraten. Danach in der Stadtvertretersitzung am 

21.10.2021. Sollte es nicht zu größeren Problemen kommen, dann kann der Satzungsbeschluss 

zum Jahresende gefertigt werden. Dann könnte die Aufforderung erfolgen, dass die Interessen-

ten, die Angebote machen wollen, diese dann auch abgeben können. Alle Interessenten haben 

eine Zwischeninformation hinsichtlich des Verfahrensstandes erhalten. 
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Herr Siebart erfragt, wie der Datenschutz auf den Lehrerendgeräten zum Beispiel beim digitalen 

Klassenbuch gewährleistet wird? Wer ist hier zuständig? Herr Pamperin erkundigt sich. 

 

Herr Siebart erkundigt sich, wo der Sportunterricht an der Ludwig-Reinhard-Grundschule in der 

kalten Jahreszeit stattfinden soll, da die Sporthalle am Wall geschlossen ist. 

  

 

 

 

zu 10 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt.    

 

 

 

 

 

zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 

 

Im Nichtöffentlichen Teil wurden keine Beschlüssen gefasst.    

 

 

 

 

 

zu 12 Schließen der Sitzung 

 

Die Sitzung wird von der Ausschussvorsitzenden um 21.15 Uhr geschlossen.  

 

 

 

 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 03.09.21 

 

 

 

 

 

Susann Mahnke 

Protokollführer/in 
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Gudrun Dyrba 

Ausschussvorsitzende/r 
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